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(I lavori iniziano alle ore 14.18 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, 

ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS  

 

***** 

 

Interrogazione a risposta immediata n. 2095 presentata da Batzella, inerente a "ASL TO4 - A causa 

delle assunzioni di Operatori Socio Sanitari tramite agenzie interinali, lasciata scadere il 31/12/2017 

graduatoria di un concorso a tempo indeterminato del 2011 con ancora 109 operatori in attesa"  

 

 

PRESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 2095. 

La parola alla Consigliera Batzella per l'illustrazione. 

In assenza dell'Assessore Saitta, risponderà l'Assessore Valmaggia. 

 

 

BATZELLA Stefania 

 

Grazie, Presidente. 

Nel 2010 l'ASL TO4 aveva bandito un concorso per titoli ed esami per la copertura a tempo 

indeterminato di numero dieci posti da operatore socio sanitario. Al bando avevano partecipato circa 3.000 

persone ed era stata stilata una graduatoria di 288 operatori, approvata con deliberazione n. 43 del 18/2/2011. 

Trattandosi di una graduatoria senza scadenza, oltre i primi dieci posti, nel tempo sono stati assorbiti in totale 

179 lavoratori. Dopo sei anni, la graduatoria è scaduta il 31/12/2017 e i restanti lavoratori (109) non sono 

mai stati assunti.  

Considerato che la sanità piemontese è finalmente uscita dal Piano di rientro siglato il 29/07/2010 con 

l'obiettivo di riportare, entro il 2012, la spesa del servizio sanitario regionale sotto controllo, attraverso tutta 

una serie di provvedimenti strutturali e di razionalizzazione e riqualificazione, il 21/03/2017 è arrivato l'atto 

formale che ha sancito la fine del pre-commissariamento in sanità. 

"Finalmente" - aveva dichiarato in quell'occasione l'Assessore alla sanità, Saitta - "la Regione 

Piemonte può approvare il piano di assunzioni per il 2017, che consentirà agli ospedali piemontesi di non 

subire più la carenza di personale cui sono stati sottoposti fin dal 2010". Il superamento del piano di rientro 

avrebbe dovuto quindi consentire di portare a termine le graduatorie dei concorsi svolti in precedenza, ma 

non ancora esaurite. Invece l'ASL TO4 che cosa ha fatto? Ha continuato ugualmente a ricorrere a contratti di 

somministrazione di lavoro a tempo determinato, come negli anni in cui la sanità regionale era sottoposta a 

piano di rientro.  

Già lo scorso 27 novembre 2017, con un'interrogazione a risposta immediata, avevo sollevato 

all'Assessore alla sanità il problema del continuo ricorso alle agenzie interinali per coprire le carenze 

strutturali. Mi era stato risposto che il ricorso alle agenzie interinali da parte delle ASL avveniva soltanto per 

la sostituzione di personale in malattia o in maternità. Niente di più falso. La deliberazione n. 1308 del 

Direttore Generale dell'ASL TO4 del 21/12/2017 ha, infatti, come oggetto la proroga di 150 contratti a tempo 

determinato, oltre a otto nuovi contratti, con una proroga di n. 39 OSS (operatori socio sanitari), nonostante 

fosse ancora attiva la graduatoria con 109 persone in attesa di ricevere la chiamata da parte dell'Azienda. 

Ancora, la deliberazione n. 99 del Direttore Generale, del 21 gennaio 2018, ha come oggetto 

l'affidamento del servizio di somministrazione di lavoro a tempo determinato di personale occorrente alle 

Aziende Sanitarie (ASL Città della Salute, ASL TO3, ASL TO4, ASL TO5), per un periodo di 36 mesi più 

eventuale opzione di ulteriore rinnovo biennale. 

Lo scorso 5 marzo 2018 sono scaduti i termini per partecipare al bando di concorso pubblico per titoli 

ed esami per la copertura a tempo indeterminato di n. 20 operatori sanitari, indetto in forma associata tra 

l'ASL Città Unica di Torino, la Città della Scienza e della Salute di Torino, l'Azienda Ospedaliera Ordine 
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Mauriziano di Torino, l'Azienda Ospedaliera Universitaria San Luigi di Orbassano, l'ASL TO5 Chieri e ASL 

TO4 Chivasso. 

Interrogo l'Assessore - mi spiace che non sia qui presente, però avrò la risposta da parte dall'Assessore 

Valmaggia - per sapere come mai l'ASL TO4 ha continuato a stipulare negli anni contratti di servizio di 

somministrazione di lavoro a tempo determinato attraverso le Agenzie interinali, nonostante ci fossero 

ancora 109 operatori socio-sanitari nella graduatoria, valida fino al 31 dicembre 2017, relativamente a un 

concorso che si è svolto nel 2011.  

Grazie. 

 

 

PRESIDENTE 
 

Grazie, Consigliera Batzella. 

La parola all'Assessore Valmaggia per la risposta. 

 

 

VALMAGGIA Alberto, Assessore regionale  

 

Grazie, Presidente. 

Impresto la voce e non mi prendo la responsabilità sulla soddisfazione o meno dalla Consigliera. 

Con riferimento all'interrogazione, l'ASL TO4 precisa quanto segue: nel corso del 2017 sono cessati 

dal servizio 15 OSS. Le assunzioni di personale OSS a tempo indeterminato dello stesso anno, cioè 2017, 

sono state 34. Di queste, 28 assunzioni sono state di personale inserito nella graduatoria e sono comprensive 

delle 12 disposte con deliberazione n. 1302 del 21/12/2017, le cui procedure di immissione in ruolo si sono 

concluse ad aprile 2018. 

Le rimanenti sei unità a tempo indeterminato sono state acquisite per mobilità, ai sensi dell'articolo 34 

bis del decreto legislativo 165 del 2001. 

Si conferma che le unità di OSS, di personale interinale del 2017 sono state assunte a fronte di assenze 

per malattie lunghe o aspettative e assenze a diverso titolo (maternità, ecc.), ovvero per sopperire a esigenze 

di carattere eccezionale e temporaneo quali, ad esempio, sostituzioni nelle more dell'immissione in servizio 

del personale a tempo indeterminato o iperafflusso.  

Infatti, a dicembre 2017, a fronte di un numero di assenze prolungate pari a 32 unità erano presenti 39 

interinali, che sono diventati 46, sempre nel corso del mese di dicembre, per fronteggiare l'emergenza 

dell'iperafflusso ai pronto soccorso dovuti alle influenze. 

Grazie. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.00 il Presidente dichiara esaurita la trattazione 

delle interrogazioni a risposta immediata) 

 

 

(La seduta ha inizio alle ore 15.01) 

 


